

## **30 Jahre VG Mamming/Gottfrieding**

Verwaltungsgemeinschaft als Gemeinschaftsleistung – Feierstunde zum Jubiläum

**Mamming. „30 Jahre VG Mamming/Gottfrieding sind eine Gemeinschaftsleistung der beiden Gemeinden Mamming und Gottfrieding, auf die alle mit Stolz zurückblicken können“ betonten die beiden Bürgermeister Georg Eberl aus Mamming und Emil Gruber aus Gottfrieding in ihren Reden anlässlich der Feierstunde zum 30-jährigen VG-Jubiläum. Die VG Mamming/Gottfrieding ist die einzige Verwaltungsgemeinschaft im Landkreis Dingolfing-Landau und beide Gemeinden harmonieren bestens.**

Dem Bürgermeister der Gemeinde Mamming und VG-Vorsitzenden Georg Eberl oblag es, die Ehrengäste zu begrüßen. Sein Willkommensgruß galt seinem Bürgermeisterkollegen Emil Gruber, dem 2. Bürgermeister Wolfgang Dowrtiel, der Altbürgermeisterin Anni Stierstorfer und dem gesamten Gemeinderat Gottfrieding. Von der Gemeinde Mamming hieß er den 2. Bürgermeister Hans Schmid, 3. Bürgermeister Georg Apfelbeck und seine Gemeinderatskollegen willkommen. Sein weiterer Gruß ging an die Kreisräte Margit Ransberger und Werner Bumeder. Ein herzliches ‚Grüß Gott‘ galt auch den ehemaligen Mitgliedern der Gemeinschaftsversammlung, Alois Eberl, Franz Stempfhuber, Josef Willis und Josef Ammer sen.

Georg Eberl betonte, dass es wichtig sei, die einzig noch bestehende Verwaltungsgemeinschaft im Landkreis öffentlich darzustellen „um dem Bürger das Gebilde der Verwaltungsgemeinschaft als Gemeinschaftsleistung zu verdeutlichen“. In seinem Rückblick teilte der Bürgermeister mit, dass sich mit der Gebietsreform vor 30 Jahren für die Gemeinde Gottfrieding 3 Möglichkeiten ergeben hätten. Aus heutiger Sicht sei der Gottfriedinger Beschluss, sich für die Verwaltungsgemeinschaft Mamming/Gottfrieding zu entscheiden, die beste Lösung gewesen. Deshalb war es möglich, dass beide Gemeinden ihre Selbstständigkeit beibehalten konnten. Er erinnerte an die Gründerväter von 1978 und dankte ihnen dafür, dass sie zur damaligen Zeit eine für beiden Gemeinden sinnvolle Entscheidung getroffen und getragen haben. „Wichtig war und ist es, dass beide Gemeinden ihre Eigenständigkeit erhalten haben und sich heute auch gegenseitig tolerieren.“

Entscheidungen werden in einem harmonischen Miteinander und in fairen Diskussionen getroffen. Zu den Vorteilen der Verwaltungsgemeinschaft für beide Gemeinden führte Eberl aus, dass eine gemeinsame Verwaltung effizienter arbeitet und eine Kosteneinsparung bringt. Der Redner machte deutlich, dass eine VG nur funktionieren könne, wenn beide Seiten sich Vertrauen schenken, gegenseitig Rücksicht nehmen und Kompromissbereitschaft zeigen. Er bekräftigte, dass die Beschäftigten beider Gemeinden gute Arbeit leisten und stets füreinander da sind.

Anschließend informierte er über die gemeinsamen Aufgaben der beiden Gemeinden, die miteinander zum Wohle der Bürgerschaft abgewickelt werden. Die Volksschule Mamming-Gottfrieding sei ein fester Bestandteil der VG und garantiere beiden Gemeinden eine wohnortnahe und leistungsfähige Schule. Ein gemeinsamer Hausmeister wartet alle Gebäude der beiden Gemeinden. Auch die Zusammenarbeit der beiden Bauhöfe klappe hervorragend.

In den Flurbereinigungsverfahren Mamming II und III wurden ebenfalls beide Gemeindegebiete gemeinsam behandelt. Beim Projekt Gänsmühlbach habe es eine gute Zusammenarbeit gegeben. Das gemeinsame Ferienprogramm, der Gewerbeverein Mamming-Gottfrieding, die gegenseitigen Patenschaften des TSV Mamming und des FC Gottfrieding, die freundschaftlichen Turniere der Vereine sowie der Einsatz der Kreisräte der VG-Bereiches für das VG-Gebiet sind weitere Zeichen des Zusammenwachsens. Eine starke kommunale und wirtschaftliche Bindung bedeutet auch die seit 2004 hervorragend funktionierende Abwasserbeseitigung.

Vorraussetzung für das gute Gelingen einer VG ist auch der Verhältnis der VG-Vorsitzenden und Bürgermeister zueinander. Eberl stellte fest, dass er mit Bürgermeister Emil Gruber und seiner Vorgängerin, Altbürgermeisterin Anni Stierstorfer, vertrauensvoll zusammengearbeitet hat. Das gleiche positive Verhältnis pflegten auch die VG-Gründer Bürgermeister Josef Penninger aus Mamming und Bürgermeister Hans Kaiser aus Gottfrieding. Eine wichtige Integrationsfigur ist auch der Geschäftsstellenleiter, der für beide Gemeinden Verantwortung trägt. Von 1978 bis 1983 war Anton Hiebler Geschäftsführer, seit 1983 hat Ludwig Meindl die Geschäftsleitung inne. Beiden bestätigte der VG-Vorsitzende hohe Kompetenz, Leistungsbereitschaft und wertvolle Arbeit für beide Gemeinden. Das gleiche gilt für das gesamte VG-Personal. Eberl schloss mit den Worten: „Wir können stolz sein auf die gemeinsamen 30 Jahre in Harmonie und Zusammenhalt.“ Im Rückblick auf den Bürgerentscheid in Gottfrieding am 18. November 2007 dankte der Mamminger Bürgermeister der Bevölkerung von Gottfrieding für das Votum, dass die Gemeinde Gottfrieding selbständig bleibe und damit auch die VG Mamming/Gottfrieding fortbestehen kann. Er sprach in diesem Zusammenhang auch Bürgermeister Emil Gruber und seiner Mannschaft, die sich mit hohem Einsatz und Herzblut für den Erhalt der Eigenständigkeit Gottfriedings eingesetzt hatten, Lob und Anerkennung aus.

Der Bürgermeister von Gottfrieding, Emil Gruber, begann seine Ansprache mit den Worten dass auch er die Entscheidung der Gemeinde Gottfrieding, mit Mamming eine Verwaltungsgemeinschaft einzugehen, für richtig und sehr weitsichtig halte. Für Gottfrieding habe die VG in den vergangenen 30 Jahren viele Vorteile erbracht. Durch die Gründung der VG war das Prinzip der kommunalen Selbstverwaltung am Besten gewährleistet. In seinem Rückblick auf den Bürgerentscheid im November vergangenen Jahres, wo die Bürgerschaft sich für die Beibehaltung der Eigenständigkeit der Gemeinde Gottfrieding ausgesprochen habe, zeigte er sich glücklich und zufrieden, da die Eigenständigkeit einer Gemeinde ein hohes Gut sei. Bürgermeister Emil Gruber bedankte sich abschließend beim Bürgermeisterkollegen Georg Eberl für die stets freundschaftliche und harmonische Zusammenarbeit. Anschließend wurde das 30-jährige Jubiläum der Verwaltungsgemeinschaft zusammen gefeiert und viele Erinnerungen an die gemeinsame Zeit aufgefrischt.



Persönlichkeiten, die sich um die VG Mamming/Gottfrieding verdient gemacht haben.